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HPV Jahreshauptversammlung 2019 

Donnerstag, 06.06.2019, um 18.30 Uhr, in der Politischen Bildungsstätte, Haus Berlin 
 

PROTOKOLL 
 
Anwesende: 
58 Mitglieder sowie die Vorstandsmitglieder Herr Dr. Scherrieble (Vorsitzender), Herr Jordan 
(stellv. Vorsitzender und Städtebeauftragter Vitré), Frau Cord (Schriftführerin), Herr 
Ehrenvorsitzender Dr. Birker, Herr Dehning (Städtebeauftragter Albuquerque), Herr Spitzer 
(Städtebeauftragter Chard), Herr Wendt (Städtebeauftragter Fiuggi) Herr Schünemann 
(Städtebeauftragter Orastie) Frau Bartels-Röker (Jugendbeauftragte des HPV) 
Frau Niemann, Frau Bosse und Frau Rosinski (Beisitzerinnen und Ratsmitglieder) und 
Frau Strauss (Vertreterin der Stadt Helmstedt). 
 
Entschuldigt fehlen:  
Herr Bürgermeister Schobert, Herr Friese (Schatzmeister), 
Herr Ehrenvorsitzender Kieschke, Herr Peschel (Städtebeauftragter Alanya-Konakli), 
Frau Thiel (Städtebeauftragte Haldensleben) und Frau Girod-Blöhm (Ratsmitglied). 
 
TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung  
 vom 22.05.2018 
Der Vorsitzende begrüßt offiziell die Vorstandsmitglieder, die anwesenden Mitglieder und 
Gäste des HPV, besonders das Ehrenmitglied Herrn Eggestein, Herrn Reinemann und Frau, 
Frau Ziese (Vorsitzende des Partnerschaftsvereins Haldensleben) sowie Frau Seifert 
(Vertreterin der Stadt Haldensleben). 
Nachfolgend bittet er die Versammlung, sich zum Gedenken der im letzten Jahr 
verstorbenen Mitglieder zu erheben. 
Danach stellt er die ordnungs- und fristgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 22.05.2018 wird 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 2 Bericht des Vorsitzenden (Dr. Joachim Scherrieble) 
Zu Beginn zeigt der Vorsitzende den Anwesenden einen kleinen Film vom Sommerfest 2018.   
Dieses fand am 29.Juni 2018 anlässlich des 40-jährigen Jubiläums der Städtepartnerschaft 
zwischen Vitré und Helmstedt statt (Bericht siehe HPV-Magazin). Auch aus den anderen 
Partnerstädten waren Delegationen angereist – so dass es ein tolles internationales Fest der 
Begegnung wurde. Allgemein wird dem Vorsitzenden für die gelungene Ausrichtung und 
stimmige Organisation des Festes gedankt. 
Anfang Juli fahren mehrere Gruppen aus Helmstedt nach Vitré, um dort das vom 
Partnerschaftskomitee Vitré ausgerichtete Jubiläum zu feiern. 
Beim Sommerfest 2020 stehen wieder zwei Jubiläen an. Chard und Helmstedt feiern ihr 40-
jähriges Städtepartnerschaftsjubiläum und die Partnerstädte Haldensleben und Helmstedt 
das 30-jährige Jubiläum. 
 



TOP 3 Bericht der Städte- und Jugendbeauftragten 
Albuquerque (Siegfried Dehning) 
Im Juni 2018 besuchten 16 Gäste aus Albuquerque die Partnerstadt Helmstedt. 
Über diesen Besuch gibt es einen ausführlichen Bericht im HPV-Magazin 2018/2019. 
Im Sommer 2019 gibt es wiederum ein Wiedersehen mit dem Städtebeauftragten Nathan 
Young mit seiner Familie und Freunden / Gästen aus Albuquerque in Helmstedt.  
Für Oktober 2019 ist ein Gegenbesuch in Albuquerque geplant. Näheres über diese Reise 
erfahren Sie über den Städtebeauftragten Herrn Dehning. 
Im Jahr 2023 feiern wir das 40-jährige Jubiläum zwischen den Partnerstädten Albuquerque 
und Helmstedt. 
 
Chard (Harald Spitzer) 
Einen ausführlichen Bericht über die Aktivitäten und Besuche zwischen den Partnerstädten 
Chard und Helmstedt gibt es im HPV-Magazin 2018-2019. 
Anfang September 2018 besuchte eine größere Reisegruppe aus der Partnerstadt die Stadt 
Helmstedt. Im März und Dezember erfolgten Schüleraustausche zwischen den 
Partnerstädten. 
Vom 24.07. – 31.07.2019 findet ein Gegenbesuch in Chard statt. Informationen darüber gibt 
es beim Städtebeauftragten.  
Zum Sommerfest im Juli 2020 werden anlässlich des 40-jährigen Jubiläums Collette Boyle 
und Bill Smith mit einer größeren Delegation in Helmstedt erwartet.  
 
Fiuggi (Thomas Wendt) 
Über die gelungene Reise 2018 nach Fiuggi wird ausführlich im HPV-Magazin 
2018-2019 berichtet. 
Im Frühjahr 2020 erwarten befreundete Helmstedter Familien einen Gegenbesuch 
aus Fiuggi. Mit ihnen kommt eine Schülergruppe aus der Partnerschule nach Helmstedt.  
In den Herbstferien ist der Gegenbesuch einer Schülergruppe des GaBö in Fiuggi geplant. 
Vom 02.10.-07.10.2019 plant Herr Wendt mit Polizei-Kollegen aus Königslutter einen Besuch 
in Fiuggi. 
Im Oktober 2020 (Herbstferien) wird wieder eine Helmstedter Gruppe nach Fiuggi reisen. 
Genaueres ist den dann rechtzeitig den Medien zu entnehmen. 
 
Haldensleben (Uschi Thiel / Bärbel Ziese) 
Da  Frau Thiel erkrankt ist, übernimmt Frau Ziese ihren Part. 
Frau Ziese bedankt sich noch einmal beim Vorsitzenden, dass der HPV Helmstedt sich 
erfolgreich für den Fortbestand des Partnerschaftsvereins Haldensleben eingesetzt hat. 
Ein interessanter Bericht über die Begegnungen zwischen den Partnerstädten Haldensleben 
und Helmstedt steht im HPV-Magazin 2018-2019. 
Im Mai findet wieder eine Reise nach Schlesien statt, zu der sich Helmstedter anmelden 
konnten. Es werden auf dieser Reise bedeutende Schlösser u.a. Glatz und Hirschberg sowie 
das Hirschberger Schlössertal besucht. In Glatz soll sich Freiherr v. Trenck, der in 
Haldensleben geboren ist, auf seiner Durchreise nach Königsberg aufgehalten haben. 



Frau Ziese informiert über eine Veranstaltung „Geschichte trifft Geheimnis“ im 
Haldenslebener Gertrudium, im Landschaftspark Althaldensleben Mittelalterbereich; dort wird 
ab 15.00 Uhr Kaffee gereicht. 
Im Juli erwartet Haldensleben Gäste aus Albuquerque, die sich zu einem Besuch in 
Helmstedt angemeldet haben. Der Vorsitzende bedankt sich beim Partnerschaftsverein 
Haldensleben für die Unterstützung beim Besuch der jungen Musiker aus Albuquerque. 
Ende August beim beliebten Altstadtfest wird es am Samstag und Sonntag einen 
gemeinsamen Stand anlässlich des Gedenktages „30 Jahre Mauerfall“ geben. 
Am 9. November wird im Mehrgenerationshaus Haldensleben eine Foto-Ausstellung zu 
Stadtansichten Helmstedt/Haldensleben präsentiert. 
 
Konakli / Alanya (Manfred Peschel) 
Zu der Städtepartnerschaft mit Konakli, die nach den Kommunalwahlen zu Alanya gehört, 
informiert der Vorsitzende, dass zeitgleich er und Bürgermeister Schobert gleichlautende 
Briefe von Bürgermeister Yücel aus Alanya bekommen haben. Hierin teilte das türkische 
Stadtoberhaupt mit, dass die bisherigen Kontakte zwischen Konakli und Helmstedt auf der 
Ebene einer „freundschaftlichen Kooperation“ entstanden seien. Zu einer offiziellen 
Partnerschaft sei es nach Interpretation des städtischen Juristen von Alanya demnach nicht 
gekommen. Gerne würde der Bürgermeister Beziehungen der beiden Städte Alanya-Konakli 
und Helmstedt „auf freundschaftlicher Basis“ weiter pflegen.  
Der Vorsitzende kündigte an, dass er (in Abstimmung mit dem Vorstand) die 
Generalkonsulin der Republik Türkei, Frau Malaman Banu, in Hannover besuchen und 
weitere Interpretationsmöglichkeiten sondieren werde. 
 
Orastie (Hans-Jürgen Schünemann) 
Zum HPV Sommerfest 2018 waren seit längerer Zeit wieder einmal offizielle Gäste (z.B. der 
stellv. Bürgermeister, Vertreter des Stadtrates, Musikanten und Frau Corinna Ladar) aus 
Orastie in Helmstedt (Emmerstedt). Sie haben bei dem Fest mit Beiträgen aus der Heimat 
sowie dem eigens hierfür einstudierten „Niedersachsenlied“ sehr zur Unterhaltung 
beigetragen. 
Bedauerlicherweise kommt aber der Jugendaustausch nicht so richtig in Gang. Der 
Vorsitzende wird dahingehend noch einmal mit Herrn Werckmeister vom Julianum, mit der 
Schulleitung und (auf spontane Einladung von Herrn Meyer) mit der Elternvertretung Kontakt 
aufnehmen. Gegebenenfalls wird eine kleine Delegation aus Städtebeauftragtem, 
Vorsitzendem, Bürgermeister und Jugendbeauftragter im Spätherbst in die Partnerstadt 
reisen, um Jugend-Austauschmöglichkeiten zu sondieren. 
Einen Bericht über die vielfältigen Aktivitäten mit Orastie können Sie im HPV Magazin 
nachlesen. 
 
Swetlogorsk (NN – i.V. Dr. Joachim Scherrieble) 
Herr André Lindner (zurzeit noch kommissarischer Beauftragter für Swetlogorsk) fliegt am 
02.07.2019 mit sechs Personen (unter ihnen das Ehrenmitglied Herr Eggestein) nach 
Swetlogorsk, um auf Einladung an dem weißrussischen Nationalfeiertag 75. Jahrestag der 
Unabhängigkeit teilzunehmen. Der Helmstedter Bürgermeister Schobert und der HPV-
Vorsitzende Dr. Scherrieble (beide waren ebenfalls eingeladen) befinden sich zu dieser Zeit 
in Vitré zur 40-jährigen Jubiläumsfeier (s.u.). 
Ein ausführlicher Bericht über Swetlogorsk ist im HPV Magazin nachzulesen. 
 



Vitré (Mecki Jordan) 
Wie im HPV Magazin beschrieben, war der Höhepunkt des Sommerfestes 2018 das 40-
jährige Jubiläum der Partnerstädte Vitré und Helmstedt. Im Juli 2019 erfolgt der 
Gegenbesuch in Vitré, wo eine große Feier vorbereitet wird. 
Ausführlicher Bericht im HPV Magazin. 
Jugendbeauftragte (Monika Bartels-Röker) 
Im September 2018 besuchte eine Schülergruppe des GaBö, der Lademann-Realschule und 
der Realschule Königslutter mit den Lehrkräften  Frau Helms und Frau Wolf  unsere  jetzige 
Partnerschule in Vitré. 
Über den Aufenthalt erfahren Sie Näheres im HPV Magazin 2018-2019. 
 
TOP 4 Bericht des Schatzmeisters (i.V. Dr. Joachim Scherrieble) 
Da Helmut Friese entschuldigt fehlt, übernimmt der Vorsitzende seinen Part. 
Herr Dr. Scherrieble trägt den Kassenbericht 2017/2018 vor 
Beiträge 4.501,67, EUR, Spenden  0,00 EUR, Zuschuss der ‚Stadt 10.000,00 EUR, Zinsen 
0,00 EUR, Sonst. Einnahmen 1.550,33 EUR 
Gesamteinnahmen: 16.051,67 EUR 

Ausgaben: Albuquerque 2.000,00 EUR, Chard 3.110,00 EUR, Fiuggi, Konakli/Alanya, 
Haldensleben und Jugendarbeit: 0,00 EUR, Swetlogorsk 5.404,55 EUR, Vitré 1.000,00 EUR, 
Orastie 192,30 EUR Sonst. Ausgaben 12.759,18 EUR Verwaltungsausgaben 1.328,01 EUR 
Gesamtausgaben: 25.794,04 EUR 
Abstimmung 
Saldovortrag 27.474,15 EUR, abzüglich Saldo Einnahmen/Ausgaben lfd. Jahr  
17.731,78 EUR. 
  
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer (Horst Günter Cord) 
Die Kassenprüfer Herr Detlef Heuer und Herr Horst Günter Cord haben die Kasse geprüft. 
Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Herr Cord beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 6 Aussprache zu den Berichten 
Frau Charita Rosinski spricht dem gesamten Vorstand des HPV für die geleistete Arbeit ein 
großes Lob aus. 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand bei zwei Enthaltungen einstimmig 
Entlastung. 
 
TOP 8 Wahlen aller Vorstandsämter sowie einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers 
Da es keine Gegenkandidaten gibt, stimmen auf Vorschlag des Vorsitzenden die Mitglieder 
dem Wahlmodus zu, den gesamten Vorstand (einschl. der Städtebeauftragten für 
Albuquerque, Chard, Fiuggi, Haldensleben, Vitré und Orastie) en bloc zu wählen. 



Für Konakli/Alanya sind Herr Peschel (bzw. in Vertretung Frau Sönmez-Ay) zurzeit nicht zu 
wählen. 
 
Beschluss: 
Der bisherige Vorstand wird mit zwei Enthaltungen für zwei Jahre wiedergewählt. 
 
Neuwahl des Städtebeauftragten für Swetlogorsk 
Der Vorstand schlägt Herrn André Lindner zur Wahl des Beauftragten für Swetlogorsk vor. 
Herr Lindner ist Geschäftsführer der Politischen Bildungsstätte Helmstedt. 
Leider konnte er aus dringenden persönlichen Gründen nicht an der Mitgliederversammlung 
teilnehmen, erklärte sich aber bei einer Wahl ggf. bereit, diese Aufgabe anzunehmen. 
Es erfolgt kein weiterer Vorschlag. 
 
Beschluss: 
André Lindner wird einstimmig zum Beauftragten für Swetlogorsk gewählt. 
 
Neuwahl eines Kassenprüfers 
Der Vorsitzende dankt den beiden Kassenprüfern – insbesondere dem ausscheidenden 
Kassenprüfer Horst Günter Cord. Von den Mitgliedern werden Herr Torsten Meyer und Frau 
Renate Ritter vorgeschlagen. Nach erneuter Abstimmung entschied die Versammlung sich 
für Herrn Meyer. 
 
Beschluss: 
Torsten Meyer wird einstimmig zum Kassenprüfer gewählt. 
 
TOP 9 Verschiedenes 
Frau Ziese und Frau Seifert verabschieden sich 21.45 Uhr. 
 
Herr Schoor regte an, bei Abschiedsfeiern von Besuchergruppen den Vorsitzenden bzw. 
entsprechende Stellvertreter einzuladen – und eine entsprechende Teilnahme 
sicherzustellen (ggf. ist darüber nachzudenken, wie früher wieder einen ersten und zweiten 
stellvertretenden Vorsitzenden zu wählen). 
 
Der Vorsitzende Dr. Scherrieble teilt auf Anfrage der Versammlung mit, dass der 
Partnerschaftsverein Büddenstedt die Städtepartnerschaft mit Mondeville und Northam 
aktuell eigenständig weiterzuführen beabsichtigt. 
 
Schluss: 22.15 Uhr 
 
 
 
Dr. Joachim Scherrieble, Vorsitzender   f.d.P.: Adelheid Cord, Schriftführerin 


